
ATA NÚMERO CINQUENTA / SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 08 
DE NOVEMBRO DE 2010.

Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e dez, nas dependências da Câmara 
Municipal de Telêmaco Borba, Estado do Paraná, reuniram-se os Vereadores por 
convocação da Senhora Presidente em Sessão Ordinária. Estando na Presidência a 
Vereadora Aparecida de Fátima Ribeiro Fraza, e presentes os demais Vereadores 
que assinam o livro de presença. Os trabalhos foram iniciados às 17 horas e 30 
minutos,  com  uma  leitura  do  livro  de  Provérbios,  pelo  Vereador  Neri  Rafael 
Mangoni.  A  Senhora  Presidente  convocou  e  nomeou  o  Vereador  Mario  César 
Marcondes como 2º Secretário “ad-hoc” para os trabalhos da sessão. Na sequência 
levou para apreciação do Plenário a Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 25 de 
outubro de 2010, a qual foi declarada aprovada. Dando continuidade, a Presidente 
solicitou do Secretário designado a leitura da matéria inscrita no expediente que 
constou:  01 – OFÍCIO Nº 214/2010-GP, de 08 de novembro de 2010,  que 
solicita a reapreciação do Decreto Legislativo Nº 168/2010.  02 – PROJETO DE 
LEI N° 056/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 041 de 29 de 
outubro  de  2010)  que  “AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  MUNICIPAL  A 
CONTRATAR OPERAÇÕES DE CRÉDITO COM A AGÊNCIA DE FOMENTO DO 
PARANÁ S.A”.  03 – PROJETO DE LEI N° 057/2010,  de iniciativa do Poder 
Executivo  (Mensagem n°  042  de  29  de  outubro  de  2010)  que  “AUTORIZA  O 
EXECUTIVO MUNICIPAL A EFETUAR A ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL 
SUPLEMENTAR NO VALOR DE R$ 680.000,00 (SEISCENTOS E OITENTA MIL 
REAIS)  NO  ORÇAMENTO  DO  MUNICÍPIO  DE  TELÊMACO  BORBA,  PARA  O 
EXERCÍCIO  DE  2010”.  04  –  INDICAÇÃO  N°  661/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador  Renato  Bahena  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL 
JUNTO  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  PARA  QUE  VERIFIQUE  A 
POSSIBILIDADE DA REESTRUTURAÇÃO NO LOCAL ONDE FOI INSTALADA 
ACADEMIA  AO  AR  LIVRE  DO  BAIRRO  JARDIM  BANDEIRANTES”.  05  – 
INDICAÇÃO  N°  662/2010, de  iniciativa  do  Vereador  Renato  Bahena  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE,  QUE REALIZEM SERVIÇO DE LAMA 
ASFÁLTICA NA RUA SALTO APARADO,  LOCALIZADA NO BAIRRO PARQUE 
LIMEIRA ÁREA VII’’. 06 – INDICAÇÃO N° 663/2010, de iniciativa do Vereador 
Renato  Bahena  que  “INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL  JUNTO A 
SECRETARIA DE OBRAS, NO SENTIDO DE PROVIDENCIAR A RECUPERAÇÃO 
DO  AFUNDAMENTO  DE  ASFALTO  NA  RUA  PROFESSORA  ALICE 
BITTENCOURT, EM FRENTE AO Nº 155,  PARQUE LIMEIRA ÁREA II”.  07 – 
INDICAÇÃO  N°  664/2010, de  iniciativa  do  Vereador  Renato  Bahena  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AO  ÓRGÃO 
COMPETENTE DA MUNICIPALIDADE, QUE REALIZE SERVIÇO DE REPOSIÇÃO 
DE REDUTOR DE VELOCIDADE NA RUA CINCO DE JULHO, EM FRENTE AO 
NÚMERO 223 NO CENTRO”.  08 – INDICAÇÃO N° 665/2010, de iniciativa do 



Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que “INDICA AO SENHOR PREFEITO QUE 
DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE QUE SEJA 
COLOCADO  UM  BEBEDOURO  NO  ANTIGO  SUS”.  09  –  INDICAÇÃO  N° 
666/2010, de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que  “INDICA 
AO SENHOR PREFEITO QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA 
MUNICIPALIDADE QUE  SEJA  TROCADO  O  BEBEDOURO  DO  TERMINAL 
RODOVIÁRIO”. 10 – INDICAÇÃO N° 667/2010, de iniciativa do Vereador Élio 
Cezar Alves dos Santos que “INDICA AO SENHOR PREFEITO QUE DETERMINE 
AOS  ORGÃOS  COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE QUE  SEJA  FEITO 
ITINERÁRIO PARA O ÔNIBUS TIPO CIRCULAR  QUE FAZ O TRANSPORTE 
COLETIVO  PASSAR  PELO  BAIRRO  JARDIM  KROL”.  11  –  INDICAÇÃO  N° 
668/2010, de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que “INDICA AO 
SENHOR  PREFEITO  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA 
MUNICIPALIDADE PARA QUE SEJA RETIRADO UM POSTE DA RUA OLINDA 
EM FRENTE AO N° 12 NO BAIRRO ÁREA III”. 12 – INDICAÇÃO N° 669/2010, 
de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que “INDICA AO SENHOR 
PREFEITO  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA 
MUNICIPALIDADE A COLOCAÇÃO DE UM REDUTOR DE VELOCIDADE NA RUA 
SÃO  JOÃO  NO  BAIRRO  ÁREA  III”. 13  –  INDICAÇÃO N° 670/2010, de 
iniciativa do Vereador Agenor Rodrigues de Almeida que “INDICA AO SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL, QUE DETERMINE A COMISSÃO DE TRÂNSITO, QUE 
SEJA  FEITO  UM  ESTUDO  PARA  COLOCAÇÃO  DE  FAIXA  DE 
ESTACIONAMENTO  PARA  MOTOS,  EM  FRENTE  ACADEMIA  PHYSICAL 
FITNESS, NA AVENIDA GUATAÇARA BORBA CARNEIRO Nº 200 NO BAIRRO 
BNH”.  14 – INDICAÇÃO N° 671/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael 
Mangoni  que  “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE DETERMINE AOS 
ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, ESTUDOS NO SENTIDO DE 
APLICAÇÃO DE LAMA ASFÁLTICA NA RUA MARTE LOCALIZADA NO BAIRRO 
CEM CASAS”.  15 – INDICAÇÃO N° 672/2010, de iniciativa do Vereador Neri 
Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE DETERMINE 
AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE,  ESTUDOS  JUNTO À 
COMISSÃO DE TRÂNSITO PARA A COLOCAÇÃO DE LOMBADA PRÓXIMA A 
CASA LAR SITUADA NA ALAMEDA OSVALDO CRUZ, JARDIM SÃO ROQUE”. 
16 – INDICAÇÃO N° 673/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni 
que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS 
COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, A SOLUÇÃO DE PROBLEMAS QUANTO 
AO  LIXÃO  A  CÉU  ABERTO  NA  ESTRADA  QUE  LIGA  O  BAIRRO  SÃO 
FRANCISCO COM A PR-160”.  17 – INDICAÇÃO N° 674/2010, de iniciativa do 
Vereador Neri Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE 
DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, A TORNAR 
ÁGIL A CONTINUIDADE DA ABERTURA DA RUA RIO ITANHEIN E RUA RIO 
BARREIRO EM FRENTE À ESCOLA MUNICIPAL JUVENTINA BETIM DA SILVA 
LOCALIZADA NO BAIRRO SÃO JOÃO”.  18 – INDICAÇÃO N° 675/2010, de 



iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
PARA QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, 
A COLOCAÇÃO DE 30 (TRINTA) MANILHAS DE 1 METRO DE BOCA NA RUA 
RIO BARREIRO LOCALIZADA NO BAIRRO SÃO JOÃO”. 19 – INDICAÇÃO N° 
676/2010, de iniciativa do Vereador Gilson Pereira dos Santos que “INDICA AO 
SENHOR  PREFEITO  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DO 
MUNICÍPIO, REALIZAR OS SERVIÇOS DE CASCALHAMENTO, SANEAMENTO 
E  MEIO  FIO  NA  RUA  VENEZA  NO  BAIRRO  JARDIM  ITÁLIA”.  20  – 
INDICAÇÃO N° 677/2010, de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes 
que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  DETERMINAR  AO  ÓRGÃO 
COMPETENTE PARA QUE SEJA FEITO UM RECAPE NAS RUAS PETÚNIA, FLOR 
DE  LARANJEIRA,  JASMIM,  RUA  DAS  ROSAS  E  PROFESSOR  MARTINS 
FRANCO NO BAIRRO JARDIM ALEGRE”. 21 – REQUERIMENTO N° 178/2010, 
de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que “REQUER DO SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS,  NO PRAZO 
QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: COMO É FEITO O 
CONTROLE DE FORNECIMENTO DOS COPOS DESCARTÁVEIS NOS ÓRGÃOS 
PÚBLICOS? QUEM FAZ ESTE CONTROLE PARA QUE OS COPOS DECARTÁVEIS 
ESTEJAM  DISPONÍVEIS  NOS  POSTOS  DE  SAÚDE  E  NO  PAM? PORQUE 
ALGUNS POSTOS DE SAÚDE POSSUEM APENAS UM COPO, SENDO ESTE DE 
USO  COLETIVO?”.  22  –  REQUERIMENTO  N°  179/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador  Élio  Cezar  Alves  dos  Santos  que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  PARA  QUANDO  ESTÁ 
PREVISTA A LIMPEZA NAS RUAS E TERRENOS DO BAIRRO JARDIM KROL?”. 
23 – REQUERIMENTO N° 180/2010, de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves 
dos Santos que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A 
ESTA CASA DE LEIS,  NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE A SEGUINTE 
INFORMAÇÃO:  EXISTE  PREVISÃO  PARA  A  REFORMA  E  COLOCAÇÃO  DE 
CALÇADAS  AO  REDOR  DO  POSTO  DE  SAÚDE  DA  ÁREA  II?”.  24  – 
REQUERIMENTO N° 181/2010,  de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos 
Santos que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A 
ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  PARA  QUANDO  ESTA  PREVISTA  A  ESTENÇÃO  DA  REDE 
ELÉTRICA DO FINAL DA RUA MANOEL MENDES OLIVEIRA NO BAIRRO SÃO 
FRANCISCO?”. 25 – REQUERIMENTO N° 182/2010, de iniciativa do Vereador 
Mario César Marcondes que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL A 
SEGUINTE  INFORMAÇÃO:  EXISTE  A  POSSIBILIDADE  DE  EFETUAR  UM 
ESTUDO  VISANDO  A  COLOCAÇÃO  DE  SEMÁFORO  COM  TEMPO  PARA 
PEDESTRE  EM  TODOS  SEMÁFOROS  DO  NOSSO  MUNICÍPIO?”.  26  – 
REQUERIMENTO  N°  183/2010, de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 



INFORMAÇÕES: 1) EXISTE NAS ESCOLAS MUNICIPAIS ALGUM PROGRAMA 
DE APRENDIZAGEM DO JOGO DE XADREZ? CASO POSITIVO ENVIAR CÓPIA 
DA DOCUMENTAÇÃO, CASO NEGATIVO HÁ POSSIBILIDADE DE SE FAZER 
UM ESTUDO PARA IMPLANTAR O PROGRAMA NAS ESCOLAS MUNICIPAIS?”. 
A Senhora Presidente informou aos Senhores Vereadores que os Projetos de Lei 
Nº 056/10 e 057/10 serão encaminhados para a Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação.  As  Indicações  serão  analisadas  e  posteriormente  encaminhadas  aos 
setores competentes. Em seguida a Presidente solicitou do 1º Secretário a leitura 
dos  Requerimentos,  que  constaram:  DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  EM  TURNO 
ÚNICO:  01 – REQUERIMENTO N° 178/2010,  de iniciativa do Vereador Élio 
Cezar Alves dos Santos que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE 
INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS 
SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  COMO  É  FEITO  O  CONTROLE  DE 
FORNECIMENTO  DOS  COPOS  DESCARTÁVEIS  NOS  ÓRGÃOS  PÚBLICOS? 
QUEM FAZ ESTE CONTROLE PARA QUE OS COPOS DECARTÁVEIS ESTEJAM 
DISPONÍVEIS  NOS  POSTOS  DE  SAÚDE  E  NO  PAM? PORQUE  ALGUNS 
POSTOS  DE  SAÚDE  POSSUEM  APENAS  UM  COPO, SENDO  ESTE  DE  USO 
COLETIVO?”.  APROVADO. 02 – REQUERIMENTO N° 179/2010,  de iniciativa 
do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que “REQUER DO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  PARA  QUANDO  ESTÁ 
PREVISTA A LIMPEZA NAS RUAS E TERRENOS DO BAIRRO JARDIM KROL?”. 
APROVADO. 03 – REQUERIMENTO N° 180/2010, de iniciativa do Vereador 
Élio Cezar Alves dos Santos que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL 
QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE A 
SEGUINTE  INFORMAÇÃO:  EXISTE  PREVISÃO  PARA  A  REFORMA  E 
COLOCAÇÃO DE CALÇADAS AO REDOR DO POSTO DE SAÚDE DA ÁREA II?”. 
APROVADO. 04 – REQUERIMENTO N° 181/2010,  de iniciativa  do Vereador 
Élio Cezar Alves dos Santos que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL 
QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE 
AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  PARA  QUANDO  ESTA  PREVISTA  A 
ESTENÇÃO  DA  REDE  ELÉTRICA  DO  FINAL  DA  RUA  MANOEL  MENDES 
OLIVEIRA  NO  BAIRRO  SÃO  FRANCISCO?”.  APROVADO. 05  – 
REQUERIMENTO  N°  182/2010, de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes  que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL  A SEGUINTE 
INFORMAÇÃO:  EXISTE  A  POSSIBILIDADE  DE  EFETUAR  UM  ESTUDO 
VISANDO A COLOCAÇÃO DE SEMÁFORO COM TEMPO PARA PEDESTRE EM 
TODOS  SEMÁFOROS  DO  NOSSO  MUNICÍPIO?”.  APROVADO. 06  – 
REQUERIMENTO  N°  183/2010, de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) EXISTE NAS ESCOLAS MUNICIPAIS ALGUM PROGRAMA 
DE APRENDIZAGEM DO JOGO DE XADREZ? CASO POSITIVO ENVIAR CÓPIA 



DA DOCUMENTAÇÃO, CASO NEGATIVO HÁ POSSIBILIDADE DE SE FAZER 
UM ESTUDO PARA IMPLANTAR O PROGRAMA NAS ESCOLAS MUNICIPAIS?”. 
APROVADO. Dando sequência a Senhora Presidente solicitou do 1º Secretário a 
chamada de inscritos para o uso da Palavra Livre que constou: 1) Ezequiel Ligoski 
Betim (12:40 min. à 17:53 min.); 2) Neri Rafael Mangoni (18:09 min. à 28:25 min.); 
3)  Mario  César  Marcondes  (28:39  min.  à  39:31  min.).  Após  a  Palavra  Livre  a 
Presidente solicitou do 1º Secretário a leitura da matéria inscrita na ordem do dia, 
que constou: DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 2º TURNO: 01 – PROJETO DE 
LEI N° 041/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 029 de 15 de 
setembro de 2010)  que “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ALIENAR, POR 
INVESTIDURA,  À  UNIÃO SUL  BRASILEIRA  DA  IGREJA  ADVENTISTA  DO 
SÉTIMO DIA, A ÁREA QUE ESPECIFICA”. APROVADO. 02 – PROJETO DE LEI 
N° 045/2010,  de  iniciativa  do  Poder  Executivo  (Mensagem n°  033  de  15  de 
setembro de 2010)  que “ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI N° 1141 DE 22 DE 
OUTUBRO DE 1997, ALTERADA PELA LEI 1348 DE 12 DE JULHO DE 2002 E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO.  DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 1º 
TURNO:  01  -  PROJETO  DE  LEI  N°  046/2010,  de  iniciativa  do  Poder 
Executivo  (Mensagem  n°  035  de  06  de  outubro  de  2010)  que  “AUTORIZA  A 
ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NA IMPORTÂNCIA DE 
R$ 290.000,00”.  APROVADO. DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM TURNO ÚNICO: 
01 – EMENDA DE REAPRECIAÇÃO AO PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 
Nº  168/2010,  com  a  seguinte  redação,  de  iniciativa  da  Mesa  Diretiva  que 
“AUTORIZA O PREFEITO MUNICIPAL, EROS DANILO ARAÚJO, A AUSENTAR-
SE DO PAÍS,  PARA PARTICIPAÇÃO NO OITAVO SEMINÁRIO BINACIONAL 
DE GESTÃO PÚBLICA MUNICIPAL A SER REALIZADO EM ÉVORA – PORTUGAL 
COMO REPRESENTANTE DO MUNICÍPIO NOS TERMOS DO ART. 77 INCISO I, 
II  E  PARÁGRAFO  ÚNICO  INCISO  II  DA  LEI  ORGÂNICA  MUNICIPAL”. A 
Presidente  solicitou  da  secretária  designada  a  leitura  do  parecer  jurídico 
referente ao Projeto de Decreto Legislativo Nº 168/2010. O parecer jurídico é 
contrário ao referido decreto e o Vereador Sérgio de Souza Bueno informou aos 
Senhores Vereadores que o parecer foi adotado como relatório pela Comissão de 
Legislação, Justiça e Redação. Na sequência foi realizada a votação e o Projeto de 
Decreto Legislativo Nº 168/2010 será arquivado conforme o resultado de 02 votos 
favoráveis, dos Vereadores Neri Rafael Mangoni, Gilson Pereira dos Santos e 07 
votos contrários, dos Vereadores Sérgio de Souza Bueno, Mario César Marcondes, 
Agenor  Rodrigues  de  Almeida,  Ezequiel  Ligoski  Betim,  Luiz  Eduardo  Corrêa  de 
Siqueira, Élio Cezar Alves dos Santos e Renato Bahena. ARQUIVADO. Em seguida 
a  Presidente  solicitou  do  1º  Secretário  a  chamada  de  inscritos  para  o  uso  da 
Explicação Pessoal e o mesmo informou que não haviam inscritos. O Vereador Mario 
César Marcondes solicitou através de requerimento verbal que fosse enviado votos 
de congratulação à Escola Ideal  pela  passagem dos seus 10 anos.  A Presidente 
levou o requerimento verbal  para apreciação dos Vereadores e a solicitação foi 
aprovada  por  unanimidade.  Sem  mais  assuntos  a  tratar  a  Senhora  Presidente 



encerrou esta reunião e convocou os Senhores Vereadores para Sessão Ordinária 
que será realizada no dia 22 de novembro de 2010, às 17 horas e 30 minutos no 
Plenário da Câmara Municipal de Telêmaco Borba. E para constar, eu, Elias Batista 
da  Silva,  lavrei  a  presente  Ata  que  ficará  a  disposição  dos  Vereadores  para 
deliberação no plenário.


